

Communiqué de presse

Adliswil/Zürich, 26.10.2023

Remise du Prix suisse d'architecture «ArcAward»

Neufs Awards pour les meilleures constructions de Suisse

C'est la dixième fois que le prestigieux Arc Award de la Documentation suisse du Bâtiment a récompensé le 26 octobre 2023 les meilleures constructions de Suisse. Un jury d'experts indépendants a sélectionné sur les 370 projets présentés les lauréat-e-s de cette année, dont les mérites ont été honorés devant 500 invités lors de la soirée Arc Award Night au Trafo de Baden.

L'Arc Award récompense tant les réalisations d'architectes internationaux et nationaux établis en Suisse que les œuvres de bureaux d'architecture suisses du monde entier. L'Arc Award est la vitrine de l'architecture de qualité de toutes les régions et au-delà des frontières linguistiques, une qualité qui se reflète aussi bien dans les projets soumis que dans la composition du jury.

Pas moins de 370 projets dans huit catégories différentes ont été déposés cette année, dont 57 ont été retenus pour la shortlist. Neuf projets ont été primés le 26 octobre au Trafo de Baden, et deux prix ont été décernés dans la catégorie «Out of the Box».

Le processus de sélection des finalistes s'est déroulé en plusieurs étapes: en un premier temps par voie numérique et analogique sur la base de plans et d'esquisses, puis – après détermination de la shortlist – par une visite sur place lors d'un voyage de plusieurs jours du jury. Ce jury de haut niveau réunissait quatre professionnels à la tête de bureaux d'architectes de renom, qui enseignent dans des universités et représentent la scène architecturale suisse dans toutes ses dimensions et différentes régions de Suisse. Dominique Salathé, Manuel Herz, Ludovica Molo et Roger Boltshauser se sont à nouveau attelés cette année à la recherche des meilleures constructions de Suisse, en y mettant tout leur engagement, leur cœur et leur expertise en matière d'architecture.

L'objectif déclaré de l'Arc Award ne se résume pas au dialogue architectural à l'échelle nationale et internationale, mais vise également à encourager les échanges entre les professionnels de l'architecture, les fabricants et les parties prenantes de la construction, afin de développer une vision commune pour l'avenir du secteur du bâtiment.

Cette année encore, l'Arc Award Night, la grande cérémonie de remise des prix à Baden, a réuni près de 500 représentants issus de l'ensemble du secteur de la construction pour honorer les lauréat-e-s de l'Arc Award 2023, avant de se retrouver dans la halle 37 du Trafo pour une soirée conviviale et de réseautage.

Les projets gagnants

Les projets récompensés concrétisent tout ce qui caractérise une bonne architecture contemporaine notamment la sensibilité pour l'existant et le contexte, l'utilisation exemplaire des ressources ou encore la capacité de concilier les exigences les plus diverses en termes de forme et d'espace.

Les participants qui ont raflé la mise dans les différentes catégories sont les suivants:

Catégorie	Projet gagnant	Auteur
Habitat	Vivre dans un ancien entrepôt à vin Bâle	Esch Sintzel Architectes
Travail et production	Office de l'environnement et de l'énergie Bâle	jessenvollenweider architecture
Éducation et santé	École Wallrüti Winterthour	Schneider Studer Primas
Loisirs et lifestyle	Extension du musée Josef Albers Quadrat Bottrop	ARGE Josef Albers Museum Quadrat + Annette Gigon / Mike Guyer Architekten + pbr Planungsbüro Rohling
Transformation	Complexe scolaire Röhrliberg Cham	Baumgartner Loewe Architectes
Next Generation	Pavillon ETH Campus Höggerberg Zurich	Professeurs EPF Momoyo Kajijima, Catherine De Wolf + Barbara Buser + Assistants + Étudiants
Out of the Box	Maison performative Zurich	Edelaar Mosayebi Inderbitzin Architectes*
	Immeubles de logements en pierres massives Plan-les-Ouates	Consortium de l'archipel Perraudin
Prix du public	Sept interventions à Monte Castel San Pietro	studioser Architects

Retrouvez des **photos, des vidéos et davantage de détails sur les différents projets gagnants** sur arcaward.ch et en cliquant sur le lien suivant:

→ [vers les projets gagnants](#)

Votre interlocutrice pour ce communiqué de presse

Eveline Steiner
Head of Marketing & Product and Business Development

Docu Media Suisse Sàrl
Soodstrasse 52
CH-8134 Adliswil

eveline.steiner@docu.ch

Direct: +41 44 724 77 40
Mobile: +41 79 290 60 43

docu.ch

Arc Award

Avec la remise de l'Arc Award, l'une des plus hautes distinctions architecturales, la Documentation suisse du Bâtiment récompense chaque année les meilleurs bâtiments de Suisse. Depuis sa première édition en 2012, l'Arc Award est devenu un label de qualité reconnu dans toute la Suisse.

Documentation suisse du Bâtiment

La Documentation suisse du Bâtiment présente des informations sur les fabricants et les produits en les associant à des projets architecturaux contemporains, à des profils d'experts et des connaissances techniques. Depuis plus de 90 ans, elle constitue une source d'information incontournable pour le secteur de la planification et de la construction et présente systématiquement tous les sujets pertinents et passionnants pour la scène architecturale suisse — en ligne sur baudokumentation.ch et sur batidoc.ch ainsi que dans le Magazine Arc Mag, la version imprimée de la Documentation suisse du Bâtiment, qui paraît six fois par an.

Docu Media Suisse Sàrl

Premier fournisseur de données et principale maison d'édition spécialisée à l'échelle nationale, Docu Media Suisse met à la disposition du secteur suisse du bâtiment des informations pertinentes et pratiques sur la construction. Le portefeuille de Docu Media Suisse comprend des magazines et des publications en ligne à forte pénétration, des plateformes de données et d'informations ainsi que de nombreux formats d'événements éprouvés réunissant tous les acteurs de l'industrie suisse de la construction. En tant que filiale d'Infopro Digital, Docu Media Suisse jouit d'une présence à l'international et fait partie d'un fournisseur européen de premier plan pour les solutions multimédias dans l'environnement B2B.